

FINCA LAS NUBES: DOS ESPECIES NUEVAS REGISTRADAS PARA GUATEMALA

Patricia Harding*
Julio Fonseca**

La Finca Las Nubes es una finca privada muy grande que está ubicada aproximadamente a una hora de camino de la ciudad de Guatemala. Porciones del área tiene árboles muy viejos y algunos bosques inalterados, los cuales proveen una abundancia de orquídeas nativas de Guatemala. El área fue visitada en mayo de 2006 por los jueces de la AOS Nina Rach y Patricia Harding junto con algunos amigos. El grupo estuvo de visita en Guatemala para ayudar a juzgar el Show local. Julio Fonseca, un miembro de la sociedad local con un agudo interés y conocimiento de las orquídeas de Guatemala, dirigió el grupo.

El Grupo condujo automóvil cuesta arriba en caminos agrestes (de tierra) los cuales estaban en excelente condición, bien nivelados y con buen mantenimiento. En el ascenso a nuestro destino observamos *Oncidium graminifolium* creciendo a la orilla de la carretera y sosteniéndose sobre los peñascos del camino. Transcurrido el tiempo, llegamos a un bosque bastante denso con un pequeño bajo crecimiento de orquídeas debido a la falta de luz. Allí al borde del camino estaban creciendo *Pelexia* sp y *Malaxis brachyrrhynchos* (Figura 1) a una distancia de veinte metros la una de la otra. Mezcladas con estas especies estaba *Govenia ciliilabia* (Figura 2) la cual representa un nuevo registro para Guatemala, previamente conocida únicamente para El Salvador, Costa Rica y Panamá.

Continuamos conduciendo hacia arriba y finalmente alcanzamos el rancho del señor Carlos Solís. El señor Solís tiene dos fincas, una de ellas, llamada San Francisco "Las Nubes", a 2.100 metros de altura, donde el vive y tiene ganado lechero Jersey y la otra finca esta hacia arriba en la montaña a 2.400 metros de altura, llamada "Rancho Santa Lucía" (Figura 3), dichas

* pjh@centurytel.net

** jfonsecaorchids@hotmail.com

